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Mitgliederversammlung des Fördervereins der  
Christian-Wirth-Schule, Gymnasium, Usingen e.V.  
am Donnerstag, den 17.9.2020 um 19 Uhr in Raum 113   
 
15 Teilnehmer (vgl. Teilnehmerliste, siehe Anlage 1) 

 
Tagesordnung  
 

1. Begrüßung 
 

Die Vorsitzende des Fördervereins der Christian-Wirth-Schule Usingen e.V. (im Folgenden: FV), Frauke Klee, 
begrüßt im Namen des Vorstandes zur diesjährigen Mitgliederversammlung alle Anwesenden (siehe 
Teilnehmerliste, Anlage 1), darunter Mitglieder des Vorstands, Schulleiter Hans-Konrad Sohn sowie die Vertreterin 
der Presse (Frau Christina Jung, Usinger Anzeiger). 

 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung 

 
Es wird festgestellt, dass die Mitgliederversammlung fristgerecht und entsprechend der Satzung einberufen 
worden ist. Die Mitglieder wurden per Mail über den Verteiler des FV und des Schulelternbeirats (SEB) sowie über 
die Tagespresse eingeladen. Die Sitzung ist damit beschlussfähig. Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig 
genehmigt. 

 

3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 11.03.2019 
 
Am 11. März 2019 fand die letztjährige Mitgliederversammlung statt – das Protokoll wird jeweils auf der 
Homepage des Fördervereins veröffentlicht und kann dort eingesehen werden. Frauke Klee fragt, ob es Fragen 
oder Ergänzungen zum Protokoll gibt. Dies ist nicht der Fall. Frauke Klee bittet um Genehmigung des Protokolls 
der Mitgliederversammlung vom 8. März 2018 per Handzeichen. Ergebnis: Das Protokoll wird einstimmig ohne 
Enthaltungen genehmigt. 

 

 
4. Bericht des Vorstandes – Rückblick auf die Aktivitäten 2019 

 
Die Spendensammlung im Frühjahr 2019 erbrachte 2266,05 €, die Spendensammlung im Herbst 2019 5330,80 
€. Über Daueraufträge erhielt der FV im Jahr 2019 insgesamt 1769,00 €. 
 
2019 belegte der FV den Schaukasten am Naturwissenschaftsbau mit Informationen über den FV und die 
Schülerzeitung. 
 
Am 7.04.2019 übernahm der FV das Catering für die Veranstaltung „Allegro“ des Kulturkreises Usinger Land in 
der CWS-Mensa und erwirtschaftete 417,60 €. 
 
Das Catering durch den FV beim Frühjahrskonzert am x erbrachte einen Gewinn von rund 400 €. 
 
Beim Einschulungscafé 2019 kamen 425 € an Gewinn für den FV zusammen. Für die kommenden 
Einschulungscafés plant der FV, auf Selbstbedienung umzustellen, damit die FV-Mitglieder den Anlass besser 
zur Ansprache von Eltern nutzen können. 
 
Schatzmeister Reinhard Henhappl stellte auf den Elternabenden 2019 der fünften Klassen den FV vor. 
 
Der Waffelverkauf durch den FV fand im Advent 2019 drei Mal sehr erfolgreich statt. Dank ausreichend 
ehrenamtlicher Helfer und Teigspenden mussten fast keine Ausgaben getätigt werden. Gewinn für den FV: ca. 
1000 Euro bei einem Verkaufspreis von 50 ct pro Waffel. Die Koordination mit dem Schülerrat klappte laut der 
stellvertretenden FV-Vorsitzenden Natascha Rinke sehr gut. 
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2019 hatte der Vorstand des FV den Haushalt, also die Anschaffungswünsche durch die Lehrerschaft, zunächst 
abgelehnt und um Klärung einzelner Posten gebeten. Diese fand dann im Gespräch mit den 
Fachschaftsvertretern und dem Schulleiter statt. Anschließend wurde der Haushalt teilweise angenommen. 
 
Der FV führte 2019 Gespräche mit dem Präventionsteam der CWS, um mögliche künftige Unterstützung 
abzusprechen. 

 

 
 

 
5. Ausblick auf das Jahr 2021 
 

Vorsitzende Frauke Klee teilt mit, dass das Theater Requisit (interaktives Improvisationstheater zur 
Drogenprävention) aktuell 733 Euro an Spenden benötigt. Das Projekt hat sich laut Schulleiter Hans-Konrad Sohn 
seit vielen Jahren bewährt und erfährt sehr positive Resonanz. Die Finanzierung erfolgt zum Teil über die Schüler 
und eine Spende der R+V-Versicherung. Die Finanzierungslücke wird üblicherweise vom FV geschlossen. Die 
anwesenden FV-Mitglieder nehmen die die Ausgabe einstimmig an. 
 
Schulleiter Sohn teilt auf Nachfrage mit, dass die Schule derzeit keine weiteren Mittel vom FV erbittet, um die 
Digitalisierung voranzutreiben bzw. Folgen der Corona-Pandemie zu bewältigen. Hier sei der der Schulträger 
(Hochtaunuskreis) in der Verantwortung, sagt Sohn, mit dem man in regem Austausch sei. Um die gewünschte 
Digitalisierung zufriedenstellend umzusetzen, fehle es noch an einigen Stellen in Sachen IT-Infrastruktur, um z. B. 
einzelne Schüler per Video von zuhause über Tablets am Schulunterricht teilhaben zulassen. Die Zahl 
erforderlicher Tablets sei vor den Sommerferien an den Schulträger gemeldet worden. Die Abfrage unter allen 
Eltern habe laut Sohn ergeben, dass nicht in allen Klassen die erforderliche Zustimmung aller Eltern zu einer 
Videoübertragung gegeben sei. Wie dies künftig im Einzelfall geregelt werde, um Schüler, die zur Corona-
Risikogruppe zählen, in den Präsenzunterricht einzubinden, sei noch nicht abschließend geklärt. Derzeit behelfe 
man sich damit, Fotografien und Scans von Arbeitsblättern per Moodle an die Schüler zuhause zu übermitteln. 
 
Der Schulleiter berichtet außerdem, dass das Gesundheitsamt im jüngsten Coronafall an der CWS das Risiko 
einer Ansteckung weiterer Schüler und Lehrer unter anderem davon abhängig gemacht hat, ob die infizierte 
Person sowie ihre Kontaktpersonen eine Mund-Nasen-Bedeckung getragen haben. Da dies größtenteils der Fall 
gewesen sei, sei nur für eine sehr begrenzte Personengruppe häusliche Isolation angeordnet worden. 
 
Hans-Konrad Sohn bedankt sich im Namen der Schule für das Engagement des FV. Anschließend verlässt er die 
Sitzung. 
 
Vorsitzende Frauke Klee informiert darüber, dass 2021 Neuwahlen für den kompletten Vorstand stattfinden. Auf 
ihre Nachfrage hin, teilen die stellvertretende Vorsitzende Natascha Rinke sowie Schriftführerin Julia Bloching mit, 
sich nicht mehr für ein Vorstandsamt zur Wahl zu stellen. Frauke Klee möchte ebenfalls nicht mehr als 
Vorsitzende kandidieren. Die weiteren anwesenden Mitglieder lehnen ebenfalls eine Kandidatur für den Vorstand 
ab, stellen sich jedoch teilweise als Beisitzer zur Verfügung. Für Schatzmeister Reinhard Henhappl kommt die 
erneute Kandidatur für dieses Amt dagegen wieder in Betracht. Er möchte jedoch die Verantwortung für 
Verkaufsartikel wie Tassen, Schüsselanhänger und Shirts mit CWS-Symbol abgeben. Diana Müller-Frotz und 
Nadja Girolstein sind bereit, das Amt der Kassenprüferinnen weiter auszuüben.  
 
Frauke Klee teilt mit, dass sie zur nächsten Vorstandssitzung die UBUS-Kraft der Schule, Frau Rink, einladen 
möchte, was bereits mehrmals verschoben wurde. Frau Rink wird gebeten, Ihre Tätigkeit im FV vorzustellen. 

 
6. Kassenbericht 2019 

 
Reinhard Henhappl erläutert den aktuellen Kontostand (siehe Anlage 2). Durch die aufgrund der Corona-
Pandemie entfallene Frühjahrssammlung 2020 sowie fehlende Einnahmen durch Caterings beträgt der 
Kontostand aktuell 5819,06 € (Stand 17.09.2020). 
 
Der Vorschlag Reinhard Henhappls, die Herbstsammlung wieder stattfinden zu lassen und in einem Brief an die 
Eltern die besondere Situation und die Gründe für den Ausfall der Frühjahrssammlung zu erklären, wird von den 
Vorstandsmitgliedern gutgeheißen. Die Briefe sollen bis zum Ende der Herbstferien geschrieben und mit 
Überweisungsträgern eingetütet werden und direkt nach den Herbstferien an die Schüler verteilt werden. SEB-
Vorsitzender Patrick Bach regt an, auf die Briefe auch einen QR-Code der Bank zu drucken, über den 
Überweisungen vorgenommen werden können.  
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7. Bericht der Kassenprüfer 
 

Die Kassenprüferinnen Nadja Girolstein und Diana Müller-Frotz haben die Kasse und die Kontobewegungen vom 
1.01.2019 bis 31.12.2019 nach eigenen Angaben am 17.01.2020 bei Schatzmeister Reinhard Henhappl, 
Händelstraße 12, 61250 Usingen, geprüft (siehe Anlage 3). Der Kassenstand betrug am 31.12.2019 18.515,58 € 
(Girokonto), 10.433,70 € (Sparbuch). Wechselgeld in bar: 600 €. Gesamt: 29.549,28 €. 

 

8. Entlastung des Vorstands 
 
Die Kassenprüferinnen beantragen die Entlastung des Vorstands. Der Vorstand wird per Handzeichen einstimmig 
mit einer Enthaltung entlastet. 

 
9. Verschiedenes 

 
Die FV-Mitglieder sind mehrheitlich dafür, die aufgrund der Corona-Krise verschobene Veranstaltung mit dem 
Comedian und Erziehungsberater Matthias Jung unter dem Titel „Am Ende der Geduld ist noch viel übrig“ am 19. 
Oktober 2020 nachzuholen. Laut Hochtaunuskreis und sind unter Corona-Bedingungen bis zu 250 Gäste in der 
erweiterten CWS-Mensa erlaubt. Ein Hygienekonzept muss erarbeitet, vom Hochtaunuskreis genehmigt und 
umgesetzt werden (siehe Anlage 4). Dafür ist der CWS-FV als Veranstalter verantwortlich. Bisher wurde 100 
Karten verkauft, diese Einnahmen decken in etwa die Gage des Künstlers. Weitere Kosten für den Techniker sind 
noch nicht gedeckt. Frauke Klee sagt zu, die Kommunikation mit dem Hochtaunuskreis zu übernehmen.  
 
Die Anwesenden stimmen dafür, statt des gewohnten Caterings einzeln verpackte Brezeln, ggf. weiteres 
Knabbergebäck sowie verschlossene Getränke (Wasser, Apfelschorle, Sekt, Wein, Becher) gegen eine von den 
Gästen frei wählbare Spende anzubieten, um den direkten Kontakt zu minimieren. Für den Veranstaltungstag 
müssen zahlreiche Helfer gewonnen werden, u. a. um die Personalien der Gäste zu erfassen und weitere Corona-
Auflagen umzusetzen. 
 
Ab sofort soll per Plakataushang und Presseinformation verstärkt für die Veranstaltung geworben werden. Kerstin 
Henhappl aktualisiert die Plakate. Reinhard Henhappl stempelt das neue Datum auf die restlichen 150 Karten, die 
zum Verkauf angeboten werden dürfen. Auch über den SEB soll unter allen Eltern für die Veranstaltung am neuen 
Termin geworben werden. 

 
Frauke Klee stimmt folgenden Text über den FV für das aktuelle CWS-Jahrbuch mit den Anwesenden ab:  

„Im Förderverein zeigt sich das Engagement aller Beteiligten, darunter vieler Eltern und Förderer aus 
Usingen und Umgebung für die Christian-Wirth-Schule. Grundsätzlich ist die Unterstützung von Schülern 
und Lehrern unsere Aufgabe und wir sorgen für Unterrichtsmaterialien, für die der Schulträger nicht 
aufkommt. In diesem Schuljahr haben wir Anschaffungen zur Unterstützung der Digitalisierung finanziell 
begleitet. Für das kommende Jahr hoffen wir, auch wieder das Einschulungscafé und das Winterfest 
unterstützen zu können. Der Schulelternbeirat stand den Eltern auch in diesem Jahr während der 
schwierigen Corona-Zeit mit Rat und Tat zur Seite.“ 

 
Die Anwesenden sind sich einig, dass das traditionelle Waffelbacken im Advent, eine wichtige Einnahmequelle 
des FV, wegen der Corona-Pandemie in diesem Jahr leider ausfallen muss. 
 
Die nächste Mitgliederversammlung wird auf Donnerstag, 11. März 2021, 19 Uhr, in Raum 113 terminiert. Die 
nächste soll am Montag, 9. November 2020, 19 Uhr, stattfinden. 

 
Die Idee, Mund-Nasen-Bedeckungen durch den FV herstellen zu lassen, wird grundsätzlich gutgeheißen. Da 
jedoch derzeit mangels Veranstaltungen kaum eine Möglichkeit besteht, diese zum Verkauf anzubieten, wird 
davon vorerst Abstand genommen. 
 
Die Jahreshauptversammlung endet gegen 21 Uhr. 
 
 
 
 

 
  
……………………………….    ………………………………………. 
Frauke Klee (Vorsitzende)    Julia Bloching (Schriftführerin) 


